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烟台市第十六届人民代表大会第一次会议将于2月10日召开，市政协十二届一次会议将在2月9日开幕，为了更好地、更迅速、更直接地传递
社情民意，将普通市民的诉求和渴望更真实地传达给政协委员和人大代表，本报今起推出“如果我是代表、委员”互动动栏目，如果您有对咱烟台
将来发展的好点子、好建议，有想对代表、委员说的话，欢迎您积极参与。即日起，您可以通过电话、邮箱、新浪微博博、QQ群4种方式参与。

假如您是“代表委员”，最想说什么
欢迎大家建言献策，4种方式可以参与

本报1月30日讯(记者 张
琪 李大鹏 ) “假如我是代
表、委员，就会提出设立统一的
烟台苹果标志，保护烟台特产。
出台相关保护惩罚措施，依法
维护烟台苹果良好形象。”这是
来自烟台市牟平区21岁大学生
曲寓直的心声。

烟台市第十六届人民代
表大会第一次会议将于2月10

日召开，市政协十二届一次
会议也将于 2月 9日开幕，继

“ 全 国 文 明 城 市 ”三 连 冠 之
后，烟台这座城市又要开始
龙年的乘风破浪之举。近期，
普通的烟台市民开始将“两
会”挂在嘴边，热切盼望着委
员和代表们能够代表市民更
好地建言献策，让烟台变得
更加美好、文明，城市发展的
步伐更加强健、有力。

小到孩子上学、公交出
行、社区环境、看病买药等家
常琐事，大到亚沙会举办、城

市片区改造、“节能暖房”工
程、启动农房建设等大项目，
烟台市民都表现出了浓厚的
参与和关注热情。

本栏目旨在搭建一个直
接 便 捷 的 参 政 议 政 互 动 平
台，为烟台经济社会各方面
的和谐发展收集更多来自普
通民众的建议。市民可将最
关心、最需要迫切解决的问
题，以及有关城市建设管理
与发展的锦囊妙计，发给我

们，我们将会在第一时间将
您的问题转交到委员、代表
和相关部门手中。

即日起，本报将通过热线
电话、邮箱、新浪微博、QQ群4

种方式，让咱烟台老百姓在自
己家里就能当一次代表、委员，
讲述自己如果成为今年“两会”
上的委员、代表，一起为烟台市
的未来发展献言献策，共同用
你我的实际行动勾画自己的美
好生活。

未来莱山是啥样？尊重自然，崇尚人文
把握六条主线，建设强大秀美，幸福和谐的现代莱山
本报记者 张琪

建设一流的中心城区

未来五年，莱山将进入经济
发展的黄金期、文化发展的繁荣
期和社会建设的转型期，既面临
着很多的挑战，也面临着很多的
机遇。站在新的历史起点上，必须
不断强化“管理、服务、协调、创
新”四种意识，牢牢把握“发展、稳
定”两大要务，进一步解放思想、
提升境界，高点定位、奋力争先，
以一流的工作标准，创造一流的
发展模式，建设一流的中心城区，
努力推动莱山实现跨越发展。

今后五年将以实施半岛蓝色
经济区战略为契机，以转方式调

结构为主线，注重保障和改善民
生，注重先进文化引领，注重社会
稳定和谐，坚持绿色发展、创新发
展、文明发展，不断增强区域综合
实力和核心竞争力，努力建设尊
重自然、崇尚人文的现代莱山。

今后五年把握六条主线

今后五年的奋斗目标是：综
合实力更加强大；城市建设更加
秀美；对外开放更加深化；群众生
活更加幸福；社会大局更加和谐。

今后五年的总体思路是紧
紧把握“六条主线”：一是紧紧
把握“转方式、调结构”的主线，
实现经济又好又快发展。二是

紧紧把握“城中村改造、南部大
开发”的主线，加快推进城市化
进 程 。三 是 紧 紧 把 握“ 统 筹 城
乡、净美亮绿”的主线，树立中
心城区的形象。四是紧紧把握

“公共管理、公共服务”的主线，
促进社会和谐稳定。五是紧紧
把握“加强社会建设、繁荣社会
事业”的主线，打造优质生活首
善之区。六是紧紧把握“争先创
优、打造坚强堡垒”的主线，提
高党建工作科学化水平。正确
处理发展与稳定、推动发展与
成果共享、城市建设与城市管
理、保护与开发、引进与培育、
外资与内资六种关系。

拉开城市化战略大格局

围绕今后五年工作的指导
思想、奋斗目标和总体思路，要
在把握全局的基础上，始终把
转方式调结构贯穿于经济建设
的全过程，在科学发展的轨道
上实现大跨越；始终把城市建
设与管理贯穿于城乡统筹发展
的全过程，拉开城市化战略大
格局；始终把保障和改善民生
贯穿于社会建设的全过程，构
建稳定和谐大家园；始终把强
基固本贯穿于党的建设的全过
程，促进党建科学化水平大提
升。

烟台市文化广电新闻出版局2012年工作要点出炉

市区公益演出要达到60场以上
通讯员 姜晓辉 记者 刘清源

以市文化中心为主舞台
开展公益演出

要点中还指出要突出抓好反
映烟台重大题材、具有浓郁地方
特色的大型文艺作品的创作，精
心打磨京剧《如姬情》、吕剧《烟台
山作证》等重点剧目，不断提高艺
术水准，力争在第十届中国艺术
节上实现突破。

以市文化中心为主舞台，不
断满足广大人民群众多样化的
精神文化需求。全年市区公益演

出场次要达到60场以上，市直专
业艺术院团送戏下乡达到240场
以上。积极策划社区文艺演出、
民间文艺团队展演、读书征文、
美术展览等群众文化活动。继续
打造“放歌烟台”、“好歌大家
唱”、“社区文化乐万家”等品牌
活动。

以承办全国第十六届“群星
奖”音乐类复赛为契机，对入围
山东省备战“群星奖”名单的5件
作品进行加工提炼，力争在“群
星奖”评选中取得佳绩。选择有
创意、效果好的项目重点培养，
筹备参加第十六届“群星奖”项
目类评选。

整合资源
加快多元化产业发展

加强文化市场综合执法，优
化产业发展环境，始终做到“提
倡有益的、允许无害的、反对低
俗的、打击黄赌毒和非法的”。深
入推进全市网吧连锁整合工作，
加强网吧协会建设，促进网吧经
营行业自律。

整合广播、电视、报纸、网络

等产业资源，发展新媒体、新业
态，加快拓展移动电视、手机电视
以及户外媒体等目前已经开展的
新媒体业务，争取在全市各县市
区开通移动电视，并在网络广播
电视、手机广播、手机报、数字电
影等新媒体、新技术产业领域实
现突破。加快多元产业发展，围绕
制播分离探索打造栏目剧，力争
至少面向全国发行1部影视剧。

鼓励发展与市场需要的新
产品相配套、技术含量高的合资
或独资包装装潢印刷企业以及
具有较大规模的合资合作图书
超市或出版物发行连锁企业。在
文化产业发展过程中，加强与相
关科研院所、大专院校的联合协
同，开展校地产学研联合，提升
文化产业发展层次。举办“第十
届公益文化项目推介会”。本年
度实现文化推介项目数量比去
年增长10%，吸纳资金额增幅在
10%以上。

实现每村每月放映
一场数字化电影

要点指出要加快构建覆盖

城乡、惠及全民的公共文化服务
体系。深入推进文化信息资源共
享、农村电影放映、乡镇综合文
化站、农家书屋建设和广播电视

“村村通”建设，年内新增文化大
院示范点300个、标准农家书屋
200家，农村电影放映达到76800

场，实现每村每月放映一场数字
化电影的目标。

逐步建成较为完善的“15—
20分钟”城乡公共文化服务圈。
以县级两馆建设为重点，加快建
设设施配套、功能齐全、评估达
标的“三馆一院一场”(文化馆、
博物馆、图书馆、影剧院、文化广
场 )。协同有关部门加快市政府
礼堂、烟台国际博览中心世纪
厅、莱山区五彩文化广场艺术剧
院、艺都影剧院等承办场馆的建
设改造步伐，将其打造成为区域
文化服务重点设施。

在全市文化馆(站)和社区开
展中小学生书法普及教育活动，
将其作为公共文化服务项目，开
展试点。进一步完善烟台市博物
馆、公共图书馆、美术博物馆、文
化馆(站)免费开放工作。

短信：您可以发送短信到18660095701，

讲述您的“两会”心声。

微博：可以登录新浪微博，点击齐鲁晚

报今日烟台官方微博http：//we ibo .com/

1886899723，留下您的真知灼见。

邮箱：您也可以将提案内容发送到邮箱

jryt002@163 .com。

QQ群：或者可以加入QQ群“我爱烟台

一家人”144695204与网友参与讨论。

格参与方式

2011年12月29日-31日，中国共产党烟台市莱山区第五次代
表大会召开。会上提出，坚持绿色发展，创新发展，文明发展，建
设具有雄厚综合实力和核心竞争力的现代莱山。会议指出今后
五年的奋斗目标是：建设尊重自然、崇尚人文的现代莱山。

一企业篡改合格证被查

为省几千元

丢了四十万的生意
本报1月30日讯(通讯员

孙庆欣 郑希霞 记者 李
园园) 30日，记者从烟台市质
量技术监督局福山区分局了解
到，福山区某企业自作聪明，篡
改电子汽车衡强检合格证书，
被合作方发现并举报。该企业
不但受到行政处罚，还被合作
方取消了购贷合同，40万元生
意就这样丢了。

近日，福山区质监局接到
江西某公司传真，该公司怀疑
其原料供应商——— 福山某企业
提供的120吨电子汽车衡检定
合格证书是伪造的，请求协助
核实。接到举报后，福山质监部
门查阅管理档案得知，该企业
的电子汽车衡已报停两年。福
山质监分局立即组织人员赶到
该厂依调查取证，查实该企业
为了逃避强制检定费，假报停，
私改检定合格证日期。执法人
员随即对该企业进行了行政处
罚。江西公司得知福山该企业
伪造合格证书后，立即取消了
40万元的购货合同。

福山区质监分局工作人员
人员提醒广大用户，使用强制检
定的工作计量器具的单位或个
人，必须按照规定登记造册和备
案，并向其指定的计量检定机构
申请周期检定。逃避首次检定、
周期检定，私自伪造、篡改检定
合格证都属于违法行为。

东北大学招远黄金学院

预计2013年建成招生

本报1月30日讯 (记者
李楠楠) 日前，东北大学招
远黄金学院建设顺利，目前已
经完成地面附着物的清理工
作，预计2013年建成。

据了解，东北大学黄金学
院项目是由山东招金集团有限
公司投资建设，计划总投资3 . 6

亿元，该项目建设期自2011年
至2012年，2011年投资1亿元。

项目位于招远市滨海科技
产业园金海路以东、滨海大道
以南，整个区域总占地600亩，
总建筑面积350000平方米。学院
计划形成与区域经济发展接轨
的10个重点专业和6个特色专
业群。

据招远市滨海科技产业
园工作人员介绍，黄金学院预
计2013年建成，建成后近期规
划招生6150人，远期规划招生
10150人。

近日，记者从烟台市文
化广电新闻出版局了解到，
市文广新局2012年工作要点
出炉。要点中提出要进一步
完善烟台市博物馆、公共图
书馆、美术博物馆、文化馆
(站)免费开放工作，实现多元
产业发展，突破新媒体领域，
本年度实现文化推介项目数
量比去年增长10%。
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